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第59回創元展「漁具」 創元会会員　川口 治彦
（昭和42年卒）

　趣味で始めた絵、25年になります。創元会に入会し、良き師、友人に恵まれ、これまで続けられた事を
有難く思っております。試行錯誤の連続ですが、筆を持った時は年齢を忘れ、時間を忘れ没頭する事が
出来る倖せに感謝しています。これからも老骨にムチ打って初歩のつもりで精進していく所存です。
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新元号「令和」を迎えて

　大化に始まり平成まで改元247回、永年にわたり
中国古来の文書から引用されていた日本の元号が、
新元号「令和」を機に長く続いて来た殻を脱ぎ捨て、
新しい視点に立って日本の国書「万葉集」から導き
出されたことが新しい事であります。日本が他国の
影響を排除し、そう言う意味では本当の独立国家に
なったと感じるとした国学者が多数居られる。私個
人としては全身で喜びを表現している所です。なん
でも世界一が記録されるギネスブックに記載されて
いて、更に皇紀で言えば令和元年は2679年目に当
たるとされ、日本人にとって誇りであり、宝でありま
す。しかし、残念ながら一部には「令和」の令は命令
の令であると何でもかんでも難癖つける輩がいる。
一歩下がって命令の「令」であることは認めたとし
て、それじゃ～敬意や敬いをもって使われている令
嬢、令夫人などはどう説明しますか？また「令」を「つ
めたい」と感じた人は「令」と「冷」の違いを知らな
かったのだろう。更には有名新聞社のお騒がせ記者
マスコミの関係者が「令」は不吉であり、その後に
「和」が付くとなれば息苦しいなんて訳の分からな
いコメントを発信している。これって単なる難癖では
ないのかな？しかし、調査によれば日本国民の80％
以上の人が賛成であり喜ばしいと回答したそうで
す。救われた思いがします。幸いにも私の周りには
素直に心から喜んでいる人ばかりです。前出難癖つ
ける者は物事を素直に喜ぶ心を持ち合わせて無く

て、寂しく悲しい日常を送っている人だろうと察し申
し上げます。
　さて、久留米大学創立90周年記念事業では会員
の皆様からの多大なるご寄付は母校愛の精神が示
されたものと感謝いたします。更には母校の最大の
節目であることの100周年記念事業も着々と進ん
でおり、詳細については折に触れ会報などでお知ら
せすることになると思いますが、私自身100周年行
事に立ち会うことは叶わないかもしれないけど、皆
さんと一緒に喜びたいですね。我々、同窓会も一歩
先、二歩先を見据えながら、幹事役員さんの協力を
得ながら、確実に前へ進めて行かなければなりませ
ん。限界を感じることもしばしばですが、法学部・文
学部・商経同窓会の役員の年齢層がグッと近づき一
丸となって活動しやすくなるためには「老兵は去る
者なり」を実践しなければならない。そのためには勇
気を持って世代交代を図らなければならないと考え
ております。
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会長　江頭 義人（昭和42年卒）

役員改選のお知らせ

●商学部創設50周年記念
　奨学金規程改正について
　標記、奨学金は「文系同窓会奨学金規程」に改正しました。文系
学部（商学部、経済学部、法学部、文学部）卒のそれぞれの同窓
会会員の子女（孫含む）が文系学部（商学部、経済学部、法学部、
文学部、人間健康学部）に入学した場合に適用されます。
　なお、商経同窓会会員につきましては終身会費を納めた方に
限ります。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　規則委員会

　来年4月に役員の任期満了日を迎えます。幹事希望の方は所定の推薦願（事務局にあります）を役員等推薦委員会へご
提出いただきますようお願いいたします。なお、支部長と幹事もしくは支部長と代議員の推薦が必要です。幹事の支部配分数は
商経同窓会幹事の支部配分数内規によります。審議の上、幹事として相応しい方を規定により推薦します。

　なお、正会員を前提とし、同窓会と大学の発展に貢献できる優良かつ善良な方、終身会費または3年にわたり年会費を
納入した方、その他委員会が適当と認めた方に限ります。

■提出期限：令和2年2月28日(金)〈1月15日（水）より受付〉
■提 出 先：本部事務局（役員等推薦委員会）

■問 合 せ：本部事務局　TEL0942-44-2432  FAX0942-44-3846　syoukei@ktarn.or.jp

○持参の場合／久留米大学御井学舎千歳会館1階事務室　平日10時～17時受付
○郵送の場合／〒839-8502 福岡県久留米市御井町1635番地千歳会館
　　　　　　　　　　　　　久留米大学商経同窓会役員等推薦委員会

令和元年10月1日　役員等推薦委員会



令和元年10月1日
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走って歩いて九州一周
 10年近く前、私は商学部の中で最も不健康（メタ
ボ）な教員でした。血糖値が危機的水準に到達し、よ
うやく真剣に体質改善に取り組むようになりまし
た。糖尿病患者であった昔のゼミ生が医師の指導で
「1日２時間歩く」習慣だったことにならい、私もひた
すら歩き、体重を減らしました。体が動くようになっ
てからはマラソンに出場したりしましたが、努力や
練習は大嫌いで続けられません。「楽しく走れる新し
いルートを開拓しよう」と、休日に知らない土地に走
りに行ったり、出張先で仕事の前後に走ってみたり
しながら、九州各地を巡るようになりました。「ウルト
ラマラソンの練習」と称して1日50km以上を走る
（歩く）ことを繰り返すうち、いつしか九州縦断・横断
を終えていました。学部長になって同窓会支部総会
に出席する際にも、前後の時間を利用して、大分、宮
崎、長崎などで走りました。走り残した空白区間は
休日に出かけて走りつなぎ、今年2月、ついに
2100kmを超えるルートを走り繋ぎ、九州一周が完

成しました。現地までのアクセス手段に困る区間も
多く、本学に入学者のある地域で「こんな遠くから
入学してくれているのか」と感動することもありまし
た。カツオマイスター検定を紹介されたり、武家屋敷
を復元した宿に泊まるな
どして各地のまちおこし
を体験するとともに、各
地で朽ちていくインフラ
や災害復旧の遅れを目
にして辛い気持ちになっ
たりもしました。まだ九
州で知らないことがたく
さんあります。これから
もゆっくり各地を走り・
歩いていきたいと思い
ます。

「建学の精神」に思う
　久留米大学は九州医学専門学校から始まり、医
学部と商学部の創設を経て、今日の総合大学として
その教育体制が拡充されてきました。そのいわば種
にあたるのが「建学の精神」であり、本学にあっては
医療の実務ニーズに応える人材育成から始まり、一
貫して地域ニーズに応える形で受け継がれ、現在、
建学の理念「実践的人材の育成」と社会貢献として
謳われています。
　さて、適正規模と範囲の経済という考え方があり
ますが、これを本学に当てはめると次のことがいえ
ます。まず、苗床としての地域人口が20万人以上で
あることが、また大学の収容学生総数が6000人以
上であることが、大学の安定的経営の要素である、
という教育財政における研究成果があります。本学
は、30万人超の久留米市において収容学生総数
8000人超を育成しており、大学経営の条件として

は恵まれた環境にあります。次に、範囲の経済とは、
多様な要素が相互に補強しあうことをいいます。総
合大学の強みは多様な学部展開であり、その展開
の仕方によっては教育の質の一層の向上に繋がり、
いわば教育における範囲の経済を発揮することが
可能です。
　今後の久留米大学の展望ですが、適正な規模を
維持しながら、学部間の壁を超えて範囲の経済を実
現していけるものと思われます。またこうした努力
を通して、建学の精神の果実を引き続き育成し、同
窓生の皆様のご期待に応えていきたいと強く願って
います。

商学部長　伊藤　祐

経済学部長　世利 洋介
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代議員会・
定期総会を開催

会長挨拶（要旨）
　こんにちは。会長として3年目になります。皆様には成果を示すこと
ができておりませんが、ご勘弁下さい。更に努力を続けてまいりますの
で、よろしくお願いいたします。
　本日は、遠方よりはるばるお越しの方もいらっしゃいます。ご多忙の
中、時間を割いてお越しいただきありがとうございます。また、天候に
も恵まれ、今日は5月下旬並みの気候ということですが、朝夕は肌寒く
も感じますので、風邪などひかれませんようお気をつけ下さい。
　これからも私は役員と共に同窓会のために頑張ってまいりますの
で、どうぞ引き続き、皆様も同窓会のためにご協力いただきたいと思
います。
　なお、本日は伊藤商学部長、世利経済学部長にもお越しいただきま
した。どうぞよろしくお願いいたします。

伊藤商学部長挨拶（要旨）
 皆様こんにちは。商学部長の伊藤と申します。このたび、2期目の商学
部長を拝命いたしました。これから2年間、頑張りますのでよろしくお願
い申し上げます。
　卒業生の皆様におかれましてはいつも本学の活動にご支援ご協力
いただきまして厚く御礼申し上げます。お陰様で昨年度、久留米大学は
創設90周年行事を無事執り行うことができました。皆様方には寄付金
をはじめ、多大なご協力を賜りありがとうございました。
　近況報告ですが、まず入試につきましては、昨年度に引き続き好調
であります。大学全体では3年前の受験者数が6,795人でしたが、今
年度は10,350人と初めて1万人の大台を超えました。経済学部の受
験者数は1,630人と前年比17.7%増、商学部の受験者数は1,289人
と前年比20.5%増の伸びを記録しております。一般入試の競争率につ
きましても経済学部は前の年の2.1倍から2.5倍、商学部は2.5倍から
3.0倍へとそれぞれ上昇しております。この好調さの背景には平成30
年度以降、文系全体で入試改革を進めており、受験生が複数回受験で
きる機会を広げた本学の努力によるものもございます。一方、文部科
学省が大学定員超過率を厳しく指導していることで、国公立を含め上
位校の難易度が今まで以上に上昇し、また2年後には入試の制度改革
も控えております。これを心配している受験生、高校の進路指導の安全
志向もあって、本学への追い風となっております。この追い風は少なく
とも来年度、令和2年度入試まで続き、目先の受験者確保については
心配ないと考えております。
　一方、就職につきましても、景気の堅調、人手不足を背景に順調さが
続いております。平成30年度卒業生の内定率は経済学部98.4%
（－0.4PT）、商学部96.7%（+0.1PT）です。実質ベース、卒業生全体に
対する就職率は経済学部90.0%（+0.3PT）、商学部88.8%（－1.8PT）
です。近隣の有力な大学の中で就職決定率ナンバーワンが本学の
目標でありますが、これについては概ね達成できております。ただ、就
職環境があまりにも恵まれすぎていることもあり、学生の就職への認
識がやや甘くなっているようにも感じておりますので、厳しく指導して

いきたいと考えております。
　ここで商学部単独のお話をさせていただきたいと思います。商学部
では独自の奨学金としてスカラシップ制度を4年前に導入いたしまし
た。様々な入試区分の合格者のうち、上位数名の授業料を半額にする
制度です。このスカラシップ制度で入学した学生が入学後、特待生に
なれば授業料負担ゼロで卒業することも可能となります。今年、この制
度で過去最高の6名の入学があり、優秀な学生が入学する傾向が定着
してきております。
　そして、商学部は創設が1950年4月17日で、今年の入学生が第70
期生となります。本来であれば今年の終わりか来年の初めに創設70周
年事業を行うべきところではございますが、大学の90周年事業に寄付
を行なってきたこともあり、正直なところお金の余裕がございません。
また、創設60周年を終えた段階で、次の周年事業は75周年、つまり
2025年に実施することを当時、決定しております。よって現段階では
70周年事業を大々的に行う計画はございません。しかしながら、70周
年を迎える商学部の歴史を対外的にアピールすることは重要でござい
ますので、コストをかけない範囲で何らかの広報活動を行っていきたい
と考えております。その際、皆様方にはあらためてご協力をお願いする
ことになるかもしれませんが、よろしくお願いいたします
　再び大学全体のことですが、今後については厳しい見通しを申し上
げておかなければなりません。先程申し上げた定員超過率管理の問題
は本学にとっても重大で、かつて定員の1.3倍が標準だった時代があ
りましたが、平成30年度入試では定員の1.2倍が目標となり、今年度
平成31年度入試では1.12倍を目標とし、その目標通りの入学者確保
に成功しております。しかしながら、最終的には定員の1倍まで超過率
を抑える、要するに超過率ゼロが求められる見通しです。これは大学に
とっては収入の減少を意味するものです。対策として今年度入学者か
らは授業料の引き上げを行っております。それでも大学の収支は厳し
い環境にございますので、文系キャンパスといたしましては支出を切り
詰めつつ、より良い教育の充実を目指し努力していく所存でございま
す。既に教員の個人研究費については重点配分が行われ、多くの教員
が研究費をカットされているのが実状であります。学生につきまして
も、自治活動に関連する学友会の支出もかなり見直しが進んでいると
聞き及んでいます。この点、ご理解の程、よろしくお願いいたします。
　さて、昨年度もこの場でお話しましたが、同窓会との係わりで商学部
長として引き続き、今後とも働きかけていきたいことがございます。ひ
とつは卒業アルバムの購入問題です。名簿管理が厳しい時代になり、
卒業生を繋ぐ一人一人が持つ情報として、卒業アルバムが特に同期意
識を高める大変重要なものとなっております。在学生にはアルバム購
入を推奨していきますが、周辺の他大学では委託徴収金の中で積立さ
せアルバムを購入させている大学も少なくありません。これについては
関係部署と引き続き交渉していくつもりでございます。また、大学とし
て卒業生に対するサービスの充実についても引き続き、検討していき
たいと考えております。残念ながら、昨年度議論した結果、卒業生への
メールアカウント付与については、当面目途がついておりません。しか

　平成31年度代議員会定期総会は4月20日（土）午前11時より
学生会館ミーティングルームで開催されました。出席者92名で
開会し、池田議長より
第1号議案　商学部創設50周年記念奨学金規程改正の件

第2号議案　平成30年度事業報告承認の件
第3号議案　平成30年度収支決算承認並びに監査報告の件
第4号議案　平成31年度事業計画案承認の件
第5号議案　平成31年度予算案承認の件
が進められ、いずれも可決承認されました。
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平成31（令和元）年度 
し、卒業生への連絡手段の強化も大切でございますので、就職キャリア
支援課ともども改善を検討していく予定です。
　最後に同窓会の皆様に大学として期待し、お願いさせていただきた
いこととは、学生の就職支援のご協力、入学者確保のご協力、そして寄
付金確保です。現役社会人の活動のプラットフォームとして、大学と同
窓会が協力しながらサービスを充実させていくことは重要です。特に
若い卒業生の活躍の支援におきましては、歴史の新しい他の学部の同
窓会との協力も必要になってまいります。多くの支部におきまして、商
経同窓会としてだけでなく、久留米大学同窓会としての活動を始めて
いただいていることに感謝申し上げるとともに今後の益々の発展を
願っております。いくつかの支部では既にご相談しておりますが、現役
学生が支部活動に参加できる仕組みや日程等考えていただければ助
かります。それから今年度については実施困難ではありますが、来年度
以降ホームカミングデーを継続的に実施していきたいと学内者からも
要望が出ております。卒業生の皆様同士の交流、在学生との交流、そし
て教職員が様々な形で交流を深めていける環境を整備していきたいと
思います。
　大変長くなりましたが、以上をもちまして商学部長の挨拶とさせてい
ただきます。ありがとうございます。

世利経済学部長挨拶（要旨）
　今年、4月に経済学部長を拝命致しました世利でございます。当初、
商学部教員として就任し、その後、商学部経済学科から、現在の経済学
部が設置されると同時に移籍、今日に至っています。
　商学部と経済学部に係ってきた教員として、両学部の合同の同窓会
が開催されていること、大変うれしく思います。また会員皆様には、久
留米大学にご支援を頂いていること、感謝申し上げます。
　さて、久留米大学の取り組みは、地元メディアで取り上げられる機会
も増えて参りました。代表的なものは、地元の多くの企業様に学生さん
を受け入れて頂き、学生さんに実地体験をしてもらう「久留米・ちくご体
験演習」、筑後川流域連携倶楽部での数多くの社会活動、地元名産を
学生の視点で発信していく筑後川ブランドづくり、等があろうかと思い
ます。
　また大学全体として「地域連携センター」を設置し、多くの地元企業
様あるいは久留米市及び周辺自治体と協定を結び、インターンシップ
の受入れや寄付講座等のご提供を頂いています。また、教育委員会の
協力を得て小中学校での教育プログラムに学生さんがコミットしてい
く機会も増え、マスコミでも取り上げられてきました。

　さて、メディア報道といえば、私も、今回の知事選に絡んで財政につ
いてコメントを求められてテレビに出ました。拝見された方からは、シミ
がある、白髪が多い、襟がゆがんでいる、と散々言われて、あまり気分
は良くありませんでした。これにめげずに、久留米大学の良きアピール
が出来るよう努力していきたいと思います。
　話は変わりますが、同窓会会報が定期的に発行されており、我々教
員にも配布頂いています。これを読むたびに、嬉しく、また有難い気持
ちになります。伊藤学部長がご紹介した商学部、経済学部の高い就職
率、これを同窓会の皆さまに支えて頂いていること、インターンシップ
や地域活動で学生さんのお世話を頂いていること、卒業生の皆様が時
に久留米大学を思い出してお仕事に頑張っておられること、後輩に対
して暖かいメッセージを頂いていること、そしてなによりも、お元気で
同窓会支部などで交流を持たれておられること、これら会報で伝えら
れることは、我々、教職員にとって、大きな励みとなっています。
　さて、今後のことですが、大学間の競争は一層厳しくなっています。
特に人口減少と国の財政が厳しい中にあって、文部科学省からは大学
改革案が矢継ぎ早に提示されています。これを受けて、多くの大学が
多くの時間を割いて、改革を進めています。この改革自体、重要ではあ
りますが、より大事なことは、私立大学としてどれだけ地域での特徴を
育てていけるかという点にあるかと感じています。
　久留米大学は、医学部から発祥し、商学部も、経済学部も、地元地域
の要請に何とか答えようとしてきましたし、卒業生の皆様もこれに答え
てくださり、同窓会会員の皆様から　陰に陽に大学をご支援頂いている
こと、こうした努力とご支援が、特徴ある大学として結実し、ここに至っ
ていると感じています。同窓会の皆さまに応援頂いていること、このこと
は間違いなく、今後も本学の確かな強みとなっていくかと思います。こ
れからもご支援を引き続き、頂けますよう、宜しくお願い致します。
　私事となりますが、新館が出来て嬉しく思っています。私の研究室は
9階、この際体力を付けようと思い、エレベータを使わずに、階段で
上がり降りしていましたら、息は切れますし、足はつりますし、これを
一週間も続けていますと、結局、体調を壊してしまいました。運動は、
ほどほどにと反省しました。
　最後になりますが、どうか皆様方にあっては、お体にくれぐれも気を
付けて、いつまでもお元気でお過し下さいますようお願いして、ご挨拶
とさせて頂きます。本日はこの機会を頂き、どうもありがとうございま
した。
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会長挨拶（要旨）
　こんにちは。会長として3年目になります。皆様には成果を示すこと
ができておりませんが、ご勘弁下さい。更に努力を続けてまいりますの
で、よろしくお願いいたします。
　本日は、遠方よりはるばるお越しの方もいらっしゃいます。ご多忙の
中、時間を割いてお越しいただきありがとうございます。また、天候に
も恵まれ、今日は5月下旬並みの気候ということですが、朝夕は肌寒く
も感じますので、風邪などひかれませんようお気をつけ下さい。
　これからも私は役員と共に同窓会のために頑張ってまいりますの
で、どうぞ引き続き、皆様も同窓会のためにご協力いただきたいと思
います。
　なお、本日は伊藤商学部長、世利経済学部長にもお越しいただきま
した。どうぞよろしくお願いいたします。

伊藤商学部長挨拶（要旨）
 皆様こんにちは。商学部長の伊藤と申します。このたび、2期目の商学
部長を拝命いたしました。これから2年間、頑張りますのでよろしくお願
い申し上げます。
　卒業生の皆様におかれましてはいつも本学の活動にご支援ご協力
いただきまして厚く御礼申し上げます。お陰様で昨年度、久留米大学は
創設90周年行事を無事執り行うことができました。皆様方には寄付金
をはじめ、多大なご協力を賜りありがとうございました。
　近況報告ですが、まず入試につきましては、昨年度に引き続き好調
であります。大学全体では3年前の受験者数が6,795人でしたが、今
年度は10,350人と初めて1万人の大台を超えました。経済学部の受
験者数は1,630人と前年比17.7%増、商学部の受験者数は1,289人
と前年比20.5%増の伸びを記録しております。一般入試の競争率につ
きましても経済学部は前の年の2.1倍から2.5倍、商学部は2.5倍から
3.0倍へとそれぞれ上昇しております。この好調さの背景には平成30
年度以降、文系全体で入試改革を進めており、受験生が複数回受験で
きる機会を広げた本学の努力によるものもございます。一方、文部科
学省が大学定員超過率を厳しく指導していることで、国公立を含め上
位校の難易度が今まで以上に上昇し、また2年後には入試の制度改革
も控えております。これを心配している受験生、高校の進路指導の安全
志向もあって、本学への追い風となっております。この追い風は少なく
とも来年度、令和2年度入試まで続き、目先の受験者確保については
心配ないと考えております。
　一方、就職につきましても、景気の堅調、人手不足を背景に順調さが
続いております。平成30年度卒業生の内定率は経済学部98.4%
（－0.4PT）、商学部96.7%（+0.1PT）です。実質ベース、卒業生全体に
対する就職率は経済学部90.0%（+0.3PT）、商学部88.8%（－1.8PT）
です。近隣の有力な大学の中で就職決定率ナンバーワンが本学の
目標でありますが、これについては概ね達成できております。ただ、就
職環境があまりにも恵まれすぎていることもあり、学生の就職への認
識がやや甘くなっているようにも感じておりますので、厳しく指導して

いきたいと考えております。
　ここで商学部単独のお話をさせていただきたいと思います。商学部
では独自の奨学金としてスカラシップ制度を4年前に導入いたしまし
た。様々な入試区分の合格者のうち、上位数名の授業料を半額にする
制度です。このスカラシップ制度で入学した学生が入学後、特待生に
なれば授業料負担ゼロで卒業することも可能となります。今年、この制
度で過去最高の6名の入学があり、優秀な学生が入学する傾向が定着
してきております。
　そして、商学部は創設が1950年4月17日で、今年の入学生が第70
期生となります。本来であれば今年の終わりか来年の初めに創設70周
年事業を行うべきところではございますが、大学の90周年事業に寄付
を行なってきたこともあり、正直なところお金の余裕がございません。
また、創設60周年を終えた段階で、次の周年事業は75周年、つまり
2025年に実施することを当時、決定しております。よって現段階では
70周年事業を大々的に行う計画はございません。しかしながら、70周
年を迎える商学部の歴史を対外的にアピールすることは重要でござい
ますので、コストをかけない範囲で何らかの広報活動を行っていきたい
と考えております。その際、皆様方にはあらためてご協力をお願いする
ことになるかもしれませんが、よろしくお願いいたします
　再び大学全体のことですが、今後については厳しい見通しを申し上
げておかなければなりません。先程申し上げた定員超過率管理の問題
は本学にとっても重大で、かつて定員の1.3倍が標準だった時代があ
りましたが、平成30年度入試では定員の1.2倍が目標となり、今年度
平成31年度入試では1.12倍を目標とし、その目標通りの入学者確保
に成功しております。しかしながら、最終的には定員の1倍まで超過率
を抑える、要するに超過率ゼロが求められる見通しです。これは大学に
とっては収入の減少を意味するものです。対策として今年度入学者か
らは授業料の引き上げを行っております。それでも大学の収支は厳し
い環境にございますので、文系キャンパスといたしましては支出を切り
詰めつつ、より良い教育の充実を目指し努力していく所存でございま
す。既に教員の個人研究費については重点配分が行われ、多くの教員
が研究費をカットされているのが実状であります。学生につきまして
も、自治活動に関連する学友会の支出もかなり見直しが進んでいると
聞き及んでいます。この点、ご理解の程、よろしくお願いいたします。
　さて、昨年度もこの場でお話しましたが、同窓会との係わりで商学部
長として引き続き、今後とも働きかけていきたいことがございます。ひ
とつは卒業アルバムの購入問題です。名簿管理が厳しい時代になり、
卒業生を繋ぐ一人一人が持つ情報として、卒業アルバムが特に同期意
識を高める大変重要なものとなっております。在学生にはアルバム購
入を推奨していきますが、周辺の他大学では委託徴収金の中で積立さ
せアルバムを購入させている大学も少なくありません。これについては
関係部署と引き続き交渉していくつもりでございます。また、大学とし
て卒業生に対するサービスの充実についても引き続き、検討していき
たいと考えております。残念ながら、昨年度議論した結果、卒業生への
メールアカウント付与については、当面目途がついておりません。しか

商経同窓会平成30年度決算・平成31（令和元）年度予算
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事業費

事務費

積立金繰入

予備費
小計

次年度繰越金
合計
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寄付
学納金援助基金
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奨学費
会議費
渉外費
支部対策費
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賃借料
会報費
補助費
会費
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学納金援助基金支出
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0
0
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0
3,500,000
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0
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500,000
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60,000
30,000
300,000
200,000
60,000

5,700,000
200,000
5,500,000

0
777,158

20,453,158
0

20,453,158

31年度予算
8,971,510

0
0

1,962,849
0

861,219
49,440

1,731,650
322,581

0
3,165,771
873,000
5,000

3,713,975
2,825,256
458,827
159,870
55,526

0
96,106
83,916
34,474

6,200,000
200,000
6,000,000

0
0

18,885,485
3,048,158
21,933,643

30年度決算
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会費収入

利息収入

雑費収入

事業積立金取崩

小計
前年度繰越金
合計

款

入会金
会費
終身会費

預金利息

雑収入

事業積立金戻入

項
17,325,000
16,800,000
150,000
375,000
40,000
40,000
40,000
40,000

0
0

17,405,000
3,048,158
20,453,158

31年度予算
18,501,000
17,910,000
171,000
420,000
38,056
38,056
48,322
48,322

0
0

18,587,378
3,346,265
21,933,643

30年度決算
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久留米大学商経同窓会総務委員会

※変更が生じた場合はホームページでお知らせします。

し、卒業生への連絡手段の強化も大切でございますので、就職キャリア
支援課ともども改善を検討していく予定です。
　最後に同窓会の皆様に大学として期待し、お願いさせていただきた
いこととは、学生の就職支援のご協力、入学者確保のご協力、そして寄
付金確保です。現役社会人の活動のプラットフォームとして、大学と同
窓会が協力しながらサービスを充実させていくことは重要です。特に
若い卒業生の活躍の支援におきましては、歴史の新しい他の学部の同
窓会との協力も必要になってまいります。多くの支部におきまして、商
経同窓会としてだけでなく、久留米大学同窓会としての活動を始めて
いただいていることに感謝申し上げるとともに今後の益々の発展を
願っております。いくつかの支部では既にご相談しておりますが、現役
学生が支部活動に参加できる仕組みや日程等考えていただければ助
かります。それから今年度については実施困難ではありますが、来年度
以降ホームカミングデーを継続的に実施していきたいと学内者からも
要望が出ております。卒業生の皆様同士の交流、在学生との交流、そし
て教職員が様々な形で交流を深めていける環境を整備していきたいと
思います。
　大変長くなりましたが、以上をもちまして商学部長の挨拶とさせてい
ただきます。ありがとうございます。

世利経済学部長挨拶（要旨）
　今年、4月に経済学部長を拝命致しました世利でございます。当初、
商学部教員として就任し、その後、商学部経済学科から、現在の経済学
部が設置されると同時に移籍、今日に至っています。
　商学部と経済学部に係ってきた教員として、両学部の合同の同窓会
が開催されていること、大変うれしく思います。また会員皆様には、久
留米大学にご支援を頂いていること、感謝申し上げます。
　さて、久留米大学の取り組みは、地元メディアで取り上げられる機会
も増えて参りました。代表的なものは、地元の多くの企業様に学生さん
を受け入れて頂き、学生さんに実地体験をしてもらう「久留米・ちくご体
験演習」、筑後川流域連携倶楽部での数多くの社会活動、地元名産を
学生の視点で発信していく筑後川ブランドづくり、等があろうかと思い
ます。
　また大学全体として「地域連携センター」を設置し、多くの地元企業
様あるいは久留米市及び周辺自治体と協定を結び、インターンシップ
の受入れや寄付講座等のご提供を頂いています。また、教育委員会の
協力を得て小中学校での教育プログラムに学生さんがコミットしてい
く機会も増え、マスコミでも取り上げられてきました。

　さて、メディア報道といえば、私も、今回の知事選に絡んで財政につ
いてコメントを求められてテレビに出ました。拝見された方からは、シミ
がある、白髪が多い、襟がゆがんでいる、と散々言われて、あまり気分
は良くありませんでした。これにめげずに、久留米大学の良きアピール
が出来るよう努力していきたいと思います。
　話は変わりますが、同窓会会報が定期的に発行されており、我々教
員にも配布頂いています。これを読むたびに、嬉しく、また有難い気持
ちになります。伊藤学部長がご紹介した商学部、経済学部の高い就職
率、これを同窓会の皆さまに支えて頂いていること、インターンシップ
や地域活動で学生さんのお世話を頂いていること、卒業生の皆様が時
に久留米大学を思い出してお仕事に頑張っておられること、後輩に対
して暖かいメッセージを頂いていること、そしてなによりも、お元気で
同窓会支部などで交流を持たれておられること、これら会報で伝えら
れることは、我々、教職員にとって、大きな励みとなっています。
　さて、今後のことですが、大学間の競争は一層厳しくなっています。
特に人口減少と国の財政が厳しい中にあって、文部科学省からは大学
改革案が矢継ぎ早に提示されています。これを受けて、多くの大学が
多くの時間を割いて、改革を進めています。この改革自体、重要ではあ
りますが、より大事なことは、私立大学としてどれだけ地域での特徴を
育てていけるかという点にあるかと感じています。
　久留米大学は、医学部から発祥し、商学部も、経済学部も、地元地域
の要請に何とか答えようとしてきましたし、卒業生の皆様もこれに答え
てくださり、同窓会会員の皆様から　陰に陽に大学をご支援頂いている
こと、こうした努力とご支援が、特徴ある大学として結実し、ここに至っ
ていると感じています。同窓会の皆さまに応援頂いていること、このこと
は間違いなく、今後も本学の確かな強みとなっていくかと思います。こ
れからもご支援を引き続き、頂けますよう、宜しくお願い致します。
　私事となりますが、新館が出来て嬉しく思っています。私の研究室は
9階、この際体力を付けようと思い、エレベータを使わずに、階段で
上がり降りしていましたら、息は切れますし、足はつりますし、これを
一週間も続けていますと、結局、体調を壊してしまいました。運動は、
ほどほどにと反省しました。
　最後になりますが、どうか皆様方にあっては、お体にくれぐれも気を
付けて、いつまでもお元気でお過し下さいますようお願いして、ご挨拶
とさせて頂きます。本日はこの機会を頂き、どうもありがとうございま
した。

（単位：円）
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糸でつながる人と人

学生時代とその後について
広報委員（以下、広） ： まずは学生時代についてお伺
いします。
西原氏（以下、西） ： 授業の合い間を縫ってアルバイ
トに精を出しました。ユニクロ久留米上津店で、あ
る程度のことを任せてもらい、商売の大変さと楽し
さ、やりがいを実感しました。当時、売上日本一にも
なり、柳井社長（当時）も度々店舗を訪れていまし
た。学費以外の援助は一切しないというのが両親
との約束でしたので、社会人並に仕事をしました。
広 ： 卒業後はすぐにお家のお仕事に入ったので
すか。
西 ： いいえ、久留米を離れ就職しました。呉服業で
す。学生時代に経験した海外大量生産の商品では
なく国内少量生産品であるため、同じ業種でも正
反対の業界でしたが、それが大きな糧となりまし
た。その後、西原糸店に入りました。学生時代は商
売をしたいと考えてはいましたが、家業を継ぐこと
は考えていませんでした。その後、祖父母との約束
で母と一緒にその使命に沿い、西原糸店に入り
今に至ります。

現在の様子について
広　： では、西原糸店に
ついてお伺いします。
西 ： 大正6年創業、今
年で102周年を迎え
ました。私で5代目に
なります。曾祖父母が
始めた西原商店は糸
と繊維の卸売業でし
た。昭和20年の久留
米大空襲では店が全
焼しましたが、何とか再開することができ、昭和
26年に株式会社西原糸店として法人化。その後、
昭和28年の西日本水害で１階部分が浸水。それ

でも初代、２代目の必死の努力により3代目に引き
継ぎのれんを守り続けてきました。その体験を忘
れないよう「火攻め・水攻めに遭い、それでも守り
続けたお店」と代々語り継がれています。
広 ： 小売りも始めたきっかけは何でしょうか。
西 ： 流通事情も変わり、祖父は業態の方向転換の
必要性を感じていました。その意向を引き継ぎ、
絣製品等の小売りを始めました。やはり、時代の
流れで卸売りの需要が低下し、永くこの地で必要
とされる店であり続けるためにどうすれば良いか
と考えていました。
広 ：  先代の意向を4代目、5代目が実行に移したと
いうことですね。
西 ： はい、そうで
す。小売りを始
めたことで新し
いお客様が増え
始めましたが、
地域の方にはま
だ入りにくいお
店でした。そこで
始めたのが駄菓
子屋です。私も
小さい時には学
校から帰って、駄菓子屋さんに行くのが楽しみで
した。今の子どもたちにも毎日のように楽しんで
ほしかったんです。絣製品を扱う店の一角に駄菓
子屋をオープンすることで、地域の子どもたちが
気軽に来てくれるようになりました。家族でも来て
くれますので、今では地域の憩いの場となりま
した。
広 ： 駄菓子を取り扱うことで絣などの販売品への
影響はありませんか。
西 ：  絣はやはりご年配の女性が興味あるもので、
小さい子どもがいる若い親世代には縁遠いもの
だったと思います。子どもが駄菓子を選んでいる
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株式会社西原糸店
取締役　西原 健太

（平成15年商学部50回卒）

第一線インタビュー （56）
間に付き添ってきた若い親世代が絣の小物や洋
服などを見てお買
い上げいただくこ
ともあります。若い
世代にも絣の良さ
を知ってもらうきっ
かけになっている
と思います。

今後の展開について
広 ： 今後はどのよう
事業展開をお考え
ですか。
西 ： 絣は一般的にご年配の女性がターゲットになり
ますが、それ以外の層、男性に向けて私が着た
かった絣のオーダーメイドスーツを作りました。
男性の絣ファンも獲得していきたいです。

広 ： ここにあ
るスーツは
艶があって
絹のような
感じがあり
ますね。
西 ： 横糸に加
工を施し艶

を出してもらいました。一般的メーカーでは取り
扱っていないようなものを提案していきます。既
存の久留米絣商品の販売も継続し、オリジナル商
品の開発、オーダーメイド商品の制作に力を入れ
ていきます。そういう事業展開にも地元の方との
繋がりが大切と考えています。地元企業とのコラ
ボ商品も積極的に取り組んでいきます。

後輩へのメッセージ
広 ： 最後に後輩にメッセージをお願いします。
西  ： 久留米は大変恵まれたところです。特産品や工
芸品もあり、伝統もあり、大きな工場もあり、商人
の町でもあります。そして医療も充実し、自然が
あり、その恩恵を受けた環境がある子育てしやす
い町です。学生時代にはそれらを知っていても実
感することがないと思います。私もそうでした。で
もそういう恵まれた所で学生時代を過ごしている
ことは忘れないでください。それが何かのきっか
けになると思います。
　　私自身、社会人になってから、出身は久留米と
いう話をすると、絣で有名な…と言われ、久留米
の代名詞でもある絣を上手くPR出来ず、もどかし
く思いました。身近なものを説明できなかった。そ

「頼まれごとは試されごと」を信念に
久留米を東奔西走する忙しい毎日をお過ごしです。
この日は大学カラーの緑色の久留米絣のスーツをお召でした。(原口)

れで絣の勉強を始めました。
　　「山は西からも東からでも登れる。自分が方向
を変えれば新しい道はいくらでも開ける」これは、
私が最も尊敬する一人で「経営の神様」とも言わ
れた故松下幸之助氏の名言です。まずは目標を
掲げ、その目標を達成するために視点を変え視野
を広げてみてください。先入観や常識にとらわれ
て一つのやり方にこだわるのではなく、可能性の
あることにたくさん挑戦して下さい。今は今しか
ありません。

創業当時の写真
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米大空襲では店が全
焼しましたが、何とか再開することができ、昭和
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昭和28年の西日本水害で１階部分が浸水。それ

でも初代、２代目の必死の努力により3代目に引き
継ぎのれんを守り続けてきました。その体験を忘
れないよう「火攻め・水攻めに遭い、それでも守り
続けたお店」と代々語り継がれています。
広 ： 小売りも始めたきっかけは何でしょうか。
西 ： 流通事情も変わり、祖父は業態の方向転換の
必要性を感じていました。その意向を引き継ぎ、
絣製品等の小売りを始めました。やはり、時代の
流れで卸売りの需要が低下し、永くこの地で必要
とされる店であり続けるためにどうすれば良いか
と考えていました。
広 ：  先代の意向を4代目、5代目が実行に移したと
いうことですね。
西 ： はい、そうで
す。小売りを始
めたことで新し
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地域の方にはま
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を変えれば新しい道はいくらでも開ける」これは、
私が最も尊敬する一人で「経営の神様」とも言わ
れた故松下幸之助氏の名言です。まずは目標を
掲げ、その目標を達成するために視点を変え視野
を広げてみてください。先入観や常識にとらわれ
て一つのやり方にこだわるのではなく、可能性の
あることにたくさん挑戦して下さい。今は今しか
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ゼロからのスタート！
保険請求の
プロを目指して！
大学時代
　大学時代は準硬式野球部に所属し、野球と勉学
を両立することを目指しました。学業では当時経済
学部に設置されていたスポーツトレーナー関連の授
業を多く選択し、積極的に学び部活動にも生かして
いきました。体の仕組み等に関しては現在の仕事に
も生きています。大学からは優等生、特待生の表彰
をいただきました。また、準硬式野球部ではリーグ戦
での優勝や全国大会出場を経験させていただき、最
終学年では副主将を務めました。
　卒業前には全日本大学準硬式野球連盟より、優
秀学生賞をいただきました。

卒業後＆入社のきっかけ
　地元の金融機関や企業を中心に就職活動を行
い、たまたま目にした久留米大学職員の採用試験に
応募しました。いくつかの内定先から久留米大学職
員を選択し入職しました。
　学校法人久留米大学の職員として、大学病院の
医事課へ配属され、最初は戸惑いの連続でまさにゼ
ロからのスタートでした。

現在の仕事内容
　医事課は、病院収入の根幹である保険請求業務
を行う部署です。病院を受診された際に、医療機関
は基本的に3割を
患者さんへ請求
し、残り7割を保険
者へ請求します。
　その計算、請求
をするのが主な仕
事となります。私は
入職してから現在
まで入院患者さんの担当をしており、入院時から

退院までの計算や保険制度や医療費にかかる
相談、役所と
のやり取り等
まで、業務は
多岐に渡りま
す。
　特に、保険
請求業務を
する上で欠
かせないの

が医療知識とコミュニケーションです。
　厚生労働省が出している『医科点数表の解釈』
といわれる分厚い書籍に記載のあるルールに則り
請求する必要があり、その中で正確な保険請求を行
う必要があります。
医療現場と保険請
求は現実と乖離し
ていることも少なく
なく、その差異を埋
めながら、正確な保
険請求を行うこと
が必要となります。
それには医師とのコミュニケーションは欠かせま
せん。

個人の信念
　医師は私たちを保険請求のプロであるという認
識を持って接してこられますので、私たちもそれに
応えるべくしっかりとした知識を持って業務に取り
組み、時に医師とディスカッションを行い、正しい保
険請求を行うことが求められます。
　また、既存のやり方やルーティンが本当に必要な
のか、効率の良い運用であるのかを常に意識し、業
務改善に取り組んでいます。現在7年目になり、係の

学校法人久留米大学
病院事務部医事課

浦寺 貴章
（平成25年経済学部16回卒）

第一線インタビュー （57）
中ではベテランとなりました。周囲の後輩を指導す
ることもまた自分自身の仕事であるという自覚を
持って業務に取り組んでいます。

後輩へのメッセージ
　学生時代、大学生は自由だなという印象を受けて
いました。同時に自分なりのルールを作り、自らを律
することが必要であると考えました。私が所属して
いた準硬式野球部は学生主体のチーム作りを行っ
ており、チーム作りをしていく中で非常に良い経験
をさせていただきました。自由な中にも自分をしっ
かり持って、部活動でもサークルでもアルバイトで
も、何かに打ち込んできた人間は、社会に出た時に
それが役に立つことに気づきます。
　社会に出ると自由な時間は限られますので、学業
はもちろんのこと自分が好きなことに全力で取り組
んで、積極的に学んでいってください。

事業の変遷と現状
　久留米大学は1928年に九州医学専門学校とし
て創設以来、幾多の困難を乗り越え、社会の要請に
応えつつ、今日の隆盛と充実を見るに至っていま
す。「実践的人材の育成」と「地域文化への貢献」を
基本理念として掲げ、6学部13学科、4大学院研究
科、附設高等学校・中学校、臨床検査専門学校およ
び2つの附属病院を擁する名実ともに西日本有数の
総合大学として発展を続け、2018年に創立90周
年を迎えました。久留米大学は、連綿と受け継がれ

てきた歴史の重みを踏まえながら、輝かしい未来へ
その歩みを進めていきます。
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外来診察　月曜日～金曜日（8:30 ～ 17:00）
外来休診　土日、国民の祝日・休日、
　　　　　年末年始（12月29日～1月3日）、お盆（8月15日）
診 療 科 　呼吸器・神経・膠原病内科、脳神経内科、
　　　　　消化器内科、心臓・血管内科 、腎臓内科、
　　　　　内分泌代謝内科、血液・腫瘍内科、精神神経科、
　　　　　小児科、外科、整形外科、形成外科・顎顔面外科、
　　　　　脳神経外科、小児外科、皮膚科、泌尿器科、産科、
　　　　　婦人科、眼科、耳鼻咽喉科、放射線科、麻酔科、
　　　　　歯科口腔医療センター
病院病床数　病棟数：23
　　　　　許可病床数：計 1,018(一般 965、精神 53)
　　　　　(2018年11月1日現在)
大学病院スタッフ
　　　　　医師：563 名
　　　　　看護師：1,096名（認定看護管理者1名、
　　　　　専門看護師11名、認定看護師25名含む）
　　　　　その他職員（事務、技術、技能等）：533名
　　　　　(2018年10月1日現在)

■病院概要

浦寺氏土谷広報委員 原口広報委員長
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　大学時代は準硬式野球部に所属し、野球と勉学
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学部に設置されていたスポーツトレーナー関連の授
業を多く選択し、積極的に学び部活動にも生かして
いきました。体の仕組み等に関しては現在の仕事に
も生きています。大学からは優等生、特待生の表彰
をいただきました。また、準硬式野球部ではリーグ戦
での優勝や全国大会出場を経験させていただき、最
終学年では副主将を務めました。
　卒業前には全日本大学準硬式野球連盟より、優
秀学生賞をいただきました。
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　地元の金融機関や企業を中心に就職活動を行
い、たまたま目にした久留米大学職員の採用試験に
応募しました。いくつかの内定先から久留米大学職
員を選択し入職しました。
　学校法人久留米大学の職員として、大学病院の
医事課へ配属され、最初は戸惑いの連続でまさにゼ
ロからのスタートでした。

現在の仕事内容
　医事課は、病院収入の根幹である保険請求業務
を行う部署です。病院を受診された際に、医療機関
は基本的に3割を
患者さんへ請求
し、残り7割を保険
者へ請求します。
　その計算、請求
をするのが主な仕
事となります。私は
入職してから現在
まで入院患者さんの担当をしており、入院時から

退院までの計算や保険制度や医療費にかかる
相談、役所と
のやり取り等
まで、業務は
多岐に渡りま
す。
　特に、保険
請求業務を
する上で欠
かせないの

が医療知識とコミュニケーションです。
　厚生労働省が出している『医科点数表の解釈』
といわれる分厚い書籍に記載のあるルールに則り
請求する必要があり、その中で正確な保険請求を行
う必要があります。
医療現場と保険請
求は現実と乖離し
ていることも少なく
なく、その差異を埋
めながら、正確な保
険請求を行うこと
が必要となります。
それには医師とのコミュニケーションは欠かせま
せん。

個人の信念
　医師は私たちを保険請求のプロであるという認
識を持って接してこられますので、私たちもそれに
応えるべくしっかりとした知識を持って業務に取り
組み、時に医師とディスカッションを行い、正しい保
険請求を行うことが求められます。
　また、既存のやり方やルーティンが本当に必要な
のか、効率の良い運用であるのかを常に意識し、業
務改善に取り組んでいます。現在7年目になり、係の

中ではベテランとなりました。周囲の後輩を指導す
ることもまた自分自身の仕事であるという自覚を
持って業務に取り組んでいます。

後輩へのメッセージ
　学生時代、大学生は自由だなという印象を受けて
いました。同時に自分なりのルールを作り、自らを律
することが必要であると考えました。私が所属して
いた準硬式野球部は学生主体のチーム作りを行っ
ており、チーム作りをしていく中で非常に良い経験
をさせていただきました。自由な中にも自分をしっ
かり持って、部活動でもサークルでもアルバイトで
も、何かに打ち込んできた人間は、社会に出た時に
それが役に立つことに気づきます。
　社会に出ると自由な時間は限られますので、学業
はもちろんのこと自分が好きなことに全力で取り組
んで、積極的に学んでいってください。

事業の変遷と現状
　久留米大学は1928年に九州医学専門学校とし
て創設以来、幾多の困難を乗り越え、社会の要請に
応えつつ、今日の隆盛と充実を見るに至っていま
す。「実践的人材の育成」と「地域文化への貢献」を
基本理念として掲げ、6学部13学科、4大学院研究
科、附設高等学校・中学校、臨床検査専門学校およ
び2つの附属病院を擁する名実ともに西日本有数の
総合大学として発展を続け、2018年に創立90周
年を迎えました。久留米大学は、連綿と受け継がれ

移動幹事会開催〈令和元年8月24日（土）〉

てきた歴史の重みを踏まえながら、輝かしい未来へ
その歩みを進めていきます。

11:10
⬇

12:20
⬇

14:00

伊藤伝右衛門邸　見学

幹事会
（のがみプレジデントホテル）
田川市石炭・歴史博物館
見学

　幹事会は、世利経済学部長にもご
参加いただき行いました。
 炭鉱王・伊藤伝右衛門と柳原白蓮が
約10年間暮らした本邸は、説明を聞
くと随所に建築技術や繊細で優美な
装飾を見ることができました。田川市石炭・歴史博物館では、ユネスコ世界記憶遺産の
山本作兵衛コレクションと明治・大正・昭和の石炭産業の歴史を知ることができました。
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日田支部長
田 中　進
（昭和45年卒）

本年も盛り上りの
同窓会になった

　平成30年9月1日18時より亀山亭ホテルに於い
て同窓会日田支部会を、久留米大学より薬師寺名誉
学長、浅見経済学部長代理伊佐教授、同窓会より江
頭会長、国武組織委員長、宮原顧問、医学部同窓会
より大分県済生会支部長医学部同窓会日田支部長
西田先生、済生会日田病院医院長林田先生、石井産
婦人科医院長石井先生、五反田病院理事長五反田
先生、みよしクリニック院長三好先生、原病院医院長
原先生、商経同窓会福岡支部より平川支部長、代議
員の笛田さん、久留米支部より大倉さん、筑邦銀行
支部より金子上席執行役員本店営業部長、野口日
田支店長、中鶴杷木支店長、文学部同窓会より林田
副会長のご出席を頂いて、日田より会員が出席し
31名にて開催致しました。

　浅見経済学部長代理伊佐教授、薬師寺名誉学長
より久留米大学の現状及び今後の方針についてお
話しがあり、宮原同窓会顧問、江頭会長より同窓会
活動の現状についてお話しがありました。医学部同
窓会日田支部長で大分済生会支部長西田先生、済
生会日田病院林田先生の挨拶、医学部、文学部同窓
会役員の紹介、懇親会にはいり、筑邦銀行本店の金
子上席執行役員本店営業部長の乾杯の音頭で懇親
会へと移り本年も和気藹々の本当に素晴らしい懇親
会が行われました。その後校歌斉唱、文学部同窓会
副会長林田さんの万歳三唱、商経同窓会の南さん
の打込みで、会は楽しい雰囲気にて無事終了する事
ができました。来年は全学部、卒業生の一人でも多
くの参加をお願い致します。

平成30年9月1日（土）　亀山亭ホテルにて

日田支部

長崎支部監事
星永 瑞輝
（昭和45年卒）

長崎支部便り

　長崎支部では来る令和元年１０月２６日（土）正午
より、ホテルニュー長崎１３階「桃林」において総会・
懇親会を開催します。
 昨年の開催は試験的に昼間に行いましたが、ご出
席頂いた過半数の方々のご希望により、今年度も
昼間に開催させて頂きます。
 昨年の出席者は総勢２６名。大学より伊藤商学部
長、同窓会本部より江頭会長、国武組織委員長に

ご出席いただき、初参加の方も５名。和気あいあい
とした雰囲気のなか、学生時代の思い出話や近況
報告に盛り上がり、時が経つのも束の間でした。
　今後の長崎支部の活性化のため、若い世代や学
部を問わず参加を呼びかけて参ります。お誘いあわ
せのうえ多数のご参加をお待ちいたしております。
　問合せ：支部長　荒木　巧　（１７回卒）
　　　　　　090－9574－8510

ホテルニュー長崎「桃林」からの眺望

長崎支部

支部
だより

T
h
e
 b

ran
ch new

s

9

支部
だより

T
h
e
 b

ran
ch new

s

9



令和元年10月1日

11

山口県支部長
橋本 良一
（昭和44年卒）

久留米大学同窓会
山口県支部総会

　２０１９年１月２６日（土）大学より浅見 良露 経済学
部長、同窓会から江頭 義人 会長、平川 猛展 福岡支
部長、﨑山 和夫 北九州支部長、大石 孝一 北九州
副支部長、石田 卓生 広島支部長の出席を頂き、商
学部２２名、経済学部３名、法学部２名、計２７名にて開
催いたしました。
　集合写真は、終演後撮影いたしておりましたが、今
年より開会前に撮影をすることに致し、全員素面で
の写真撮影となりました。
　江頭同窓会会長より同窓会の近況報告があり引

き続き、事業報告、事業計画の承認後、浅見経済学部
長の大学の実情報告後、乾杯で懇親会に移り、この
たび初参加者の中島三四郎さんが自己紹介、現況報
告されました。
　懐かしい思い出話などでおおいに盛り上がり親交
を深めました。和気あいあいの内に時が過ぎ、校歌
斉唱、続いて西中国信用金庫の中村裕之氏の万歳三
唱で次回も元気での再会を誓い散会となりました。
次回は、２０２０年１月２５日に開催の計画をしており、
予定に組み込んで頂ければ幸いです。

平成31年1月26日（土）　東京第一ホテル下関にて

山口支部

北九州支部長
﨑山 和夫
（昭和57年卒）

支部再発足9年、
学部を超えて同窓会を

　平成31年2月23日（土）北九州副支部長の経済学
部卒植村さんの職場リーガーロイヤルホテル小倉に
おいて、大学から浅見経済学部長、本部より江頭会
長、国武組織委員長、他に平川福岡支部長、橋本山
口県支部長、坂口嘉飯支部長にご出席いただき、総
勢31名で支部総会を開催いたしました。
　本年、１期生の柏木武美先輩が、米寿をお迎えにな
り合わせてお祝い申し上げます。5回生の茂呂昌生
初代支部長にもご出席いただきました。
　再発足して来年は10年を迎えます。バトンを引き

継ぎ、夏の納涼会、役員会、各支部との交流を先輩
方のご指導の下、活動してまいりたいと思います。
　学部を超えて、声かけを行ってまいります。お元
気な先輩方と、２０代の卒業生と入り混じり、同窓の
親交を深めております。現役の世代の方も多く、そ
れぞれの仕事に、同窓生として役に立てばと思って
おります。
　これから、再発足１０年に向けて、支部役員同窓
生が一つにまとまり活躍していける場になればと思
います。

平成31年2月23日（土）　リーガーロイヤルホテル小倉にて

北九州支部
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東京支部幹事
岩田 和宏
（平成2年卒）

第１７回　
東京支部総会報告

　平成最後の東京支部第17回支部総会は、平成30
年11月10日(土)に、同窓会本部より江頭会長、国武
組織委員長、大木顧問、大学より伊藤商学部長をお
迎えして、前年と同じアルカディア市ヶ谷にて開催い
たしました。
　今回は法学部および文学部の人にも声をかけ、前
年より7名多い43名の参加者が集まりました。この
参加人数は想定していなかった為、事前に予約して
いたアルカディア市ヶ谷の会場に収まるかどうか、始
まる直前まで不安でした。しかしながら、会場は狭い
ながらも、多くの参加者で賑わい、特に若い人たちの
グループではこれまで以上の盛り上がりのある会と
なりました。

　総会は議事を経て、来賓ご挨拶に続いて懇親会と
なりました。懇親会では同窓会本部報告、アメフト部
ＯＢ会・ゴルフ同好会活動報告等に続き、恒例となり
ましたお楽しみ抽選会、炭鉱節踊りへ、そして応援部
ＯＢ会員による応援演舞の流れから校歌斉唱となり
盛会裏に終了致しました。
　東京支部は久留米大学から一番遠く離れた支部
ですが、鬼山支部長をはじめ団結力のあるメンバー
で、元号の変わった次回の会はさらに参加人数が増
えることを期待して役員一同、会場選びや企画など
考えていきたいと思います。
　遠い場所から母校久留米大学の発展を応援して
います！

平成30年11月10日(土)　アルカディア市ヶ谷にて

東京支部
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大分支部長
渡邉 浩一
（昭和55年卒）

支部会開催報告

　令和元年6月29日土曜日18時30分より、大分市
府内町大分センチュリーホテルにて世利経済学部
長、江頭同窓会長、国武組織委員長をお迎えし、大
分支部会を開催いたしました。
　当日は高山英一郎幹事司会のもと、まず、渡邉新
支部長の開会挨拶の後、特別講演として佐藤樹一
郎大分市長の講演、世利経済学部長・江頭同窓会長
による来賓挨拶、前支部長の池永征司さんの乾杯
のご発声により開会いたしました。今回は再発足後

4回目を迎え、和気藹々とした雰囲気の中、思い出
話や近況報告に盛り上がり、あっという間に2時間
が経過、締めとして国武組織委員長の万歳三唱によ
りお開きとなりました。
　来年は6月27日（土）18：30より大分センチュ
リーホテルにて開催の予定です。同窓生全員にはご
案内が出来ておりませんので、是非この会報を見て
来年参加いただければと思います。また、今年も11
月頃ゴルフ会も開催の予定です。

令和元年6月29日（土）　大分センチュリーホテルにて

大分支部
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関西支部長
柴田 正昭
（昭和52年卒）

第8回久留米大学
同窓会関西支部総会
報告

 平成30年10月28日（日）大阪本町のヴィアーレホ
テルにて第8回久留米大学同窓会関西支部総会を
無事、開催することができました。卒業生10名が参
集し、同窓会本部から江頭義人会長、国武勝征組織
委員長、来賓として大学から浅見良露経済学部長に
お越しいただきました。そして、今回は宮崎支部から
二宮繁夫宮崎支部長様が駆けつけていただき賑や
かな会になりました。江頭会長を始めとした来賓の
方々の挨拶の後、関西支部、市来輝夫様の乾杯の音

頭で食事をしながら歓談いたしました。参加者全員
の挨拶が終わり、カラオケ大会が始まり、大いに盛り
上がりました。来年も元気で再会することを誓い終
了いたしました。
会員の出席者は下記のとおりです。
３９卒 和田博次、４０年卒 雨河正樹、41年卒 二宮
繁夫、４５年卒 江崎勇次、４５卒 千々岩義男、４６卒 
嘉村数広、４６卒 市来輝夫、４７卒 古賀純二、51卒 
長谷川義人、５２卒 柴田正昭

平成30年10月28日（日）　ヴィアーレ大阪にて

関西支部

久留米市役所支部長
井上 益規
（昭和５８年卒）

新しい体制で
船出しました！

　久留米市役所支部は、本年４月、昨年まで副支部
長だった私が、松藤支部長より引き継ぎ、新たな体制
で船出しました。田中多門先輩をはじめ、松藤支部長
などの先輩たちが勇退され、少し寂しくなりました
が、市議会議員の吉冨巧先輩、新たに加入いただい
た市議会議員の松延洋一先輩をはじめ、市職員、久
留米広域消防本部職員の計４１人という体制で、今ま
で同様に交流を深めていきたいと考えています。
　さて、久留米市は今年、市制施行１３０周年を迎え
ました。１８８９年（明治２２年）に、全国の３０市とともに

日本で最初の市として誕生しましたが、当時の人口
は２４、７５０人で、面積は２．６６km²という規模だった
そうです。それが今では、中核市として人口３０万人を
超え、面積は２２９．９６km²と大きく発展しています。
　また、母校である久留米大学も昨年、創立９０周年
を迎え、先達の輝かしい業績を継承しながら、地域と
未来のかけ橋として大きな１歩を踏み出されました。
　私たちも、歴史と伝統のある久留米大学の同窓生
としての誇りを胸に、久留米市のさらなる発展に微力
ながら力を尽くしていきたいと思っています。

令和元年7月31日（水）　そう馬にて

市役所支部
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嘉飯支部長
坂口 栄喜
（昭和46年卒）

嘉飯支部会

　平成30年10月27日（土）18時より、パドドゥ・ル・
コトブキに於いて第18回嘉飯支部総会を開催しま
した。総会に於いて、その他の議事として、孫田副支
部長から総会出席者5名という残念な結果となり、
支部存続の危機になっているので、来年度の総会出
席者を増す為の方策を考える必要がある旨の提案
がありました。
　総会終了後、懇親会に入り、伊藤商学部長から大

学の現状、江頭同窓会長より同窓会の活動状況及
び本部の経費削減策として、支部会への本部出席
者を出席人数によっては今後、出席しない支部があ
る事も検討されている旨、連絡がありました。松岡会
員の乾杯の音頭で酒を酌み交わし、会員同士の現
状報告等で親交を深めました。
　最後に校歌斉唱、集合写真を撮って、今年度の総
会を終了致しました。

平成30年10月27日（土）　パドドゥ・ル・コトブキにて

嘉飯支部

久留米支部長
岩松 康博
（昭和46年卒）

久留米支部総会
を開催

　平成31年2月16日（土）2年ぶりの久留米支部総
会、懇親会を文学部卒、法学部卒の方も多数出席さ
れ、総勢170数名の参加を賜り、ホテルニュープラ
ザにて盛大に開催いたしました。
　ご来賓に永田久留米大学理事長・学長、薬師寺名
誉学長、久原理事、伊藤商学部長、浅見経済学部
長、本部より江頭同窓会会長他出席を頂き大学創
立90周年記念式典、大学の現況等の報告をいただ
き、続いて議事に移り会計報告、監査報告、役員改
選等全て承認され、坂本前支部長より岩松新支部
長（18回卒）にバトンタッチされました。懇親会は来
賓の永田学長ご挨拶後、円卓を囲み学生時代を懐
かしく思いながらの余興久大チアリーダーの力強い

演舞、又今回は同窓生14回生の村上敏彦氏（セミ
プロ）の見事なマジックショーがあり大いに盛り上
がりました。
　今回は統一地方選挙目前であり同窓生候補者
3名に必勝祈願の為書きを贈呈、又今年議員を勇退
された2名の方のメッセージ紹介、さらに今回は恩
師の久留米大学名誉教授西土純一氏、同名誉教授
駄田井正氏も出席され挨拶を頂きました。宴たけな
わの中、次回への再会を誓い全員で校歌斉唱にて
パーティーを閉じました。
　今回も30名の運営委員の方々には前年10月より
の準備、チケット販売等ご協力をいただき厚くお礼
申し上げます。

平成31年2月16日（土）　ホテルニュープラザにて

久留米支部
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福岡支部幹事長
朝久 岩生
（昭和48年卒）

福岡支部総会

　平成30年11月4日（日）16時30分から、支部総
会を開催しました。日程は10月6日（土）で行うこと
でご案内しておりましたが、台風接近のため順延し
て行われました。ご案内が十分とはならず参加者が
５１名の参加（当初の3/4）で行われました。
　総会は議案の会計報告が原会計（商32回生）よ
り行われ、大場監事（商6回生）より監査結果が適正
であった旨が報告され承認された。また4年に一回
の役員改選では平川支部長が引き続き支部長を務
めることとなりました。
　懇親会も、司会の土谷副支部長（商17回生）のも
とで進められ、江頭商経同窓会会長、伊藤商学部長

に祝辞を頂き、浅見経済学部長の乾杯で始まりまし
た。懇親会は和やかなうちに進み、恒例となったお
楽しみ抽選会では、多くの景品を用意でき皆さんで
楽しんでいただけたと思っております。
　終盤は母校の校歌斉唱、神原法学部長の万歳三
唱で、今後の久留米大学のさらなる発展と同窓生
のご健康と益々のご活躍が期され閉会の言葉で、
無事に終了しました。
　また、福岡支部で作成しています「病・医院ガイド
ブック」の2018年版（久留米大学医学部出身の方
が開業している病院）を出席者の方々に配布いたし
ましたのでご活用ください。

平成30年11月4日（日）　西鉄イン福岡にて

福岡支部

佐賀県支部長
大尾 正博
（昭和47年卒）

佐賀県支部総会
を開催

　平成31年3月9日10時30分から、佐賀県支部総
会を「グランデはがくれ」で開催。国武組織委員長、
吉良文学部同窓会副会長、村井法学部同窓会理事
を含め、33名の出席のもと開催致しました。特に今
回、初めての参加者が7名ほどあり、総会出席者増
や終身会員増への取り組み、県内各地域での組織
づくり等の課題、決算報告、監査報告、ホームページ
の利用方法についての審議を行った。引き続き、佐
賀市教育委員会文化振興課・西田様より「東名遺跡

について」をテーマに講演をしていただき、8,000年
前の縄文時代の土器や貝塚、植物等の出土により
当時の人々の生活状況について皆さん真剣に聞か
れていた。午後より、記念写真を撮り、懇親会へと
移った。円卓を囲んでの料理に舌づつみを打ちなが
ら、懐かしい学生時代の想いで話に花を咲かせなが
ら、親睦を深められていました。最後は「校歌斉唱」
「万歳三唱」へと続き、来年3月21日に再会を誓い
合って盛会のうちに散会することができました。

平成31年3月9日（土）　グランデはがくれにて

佐賀支部
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宮崎支部
丸田 昇次
（昭和61年卒）

宮崎支部同窓会

　令和元年7月6日（土曜日）午後6時半より「東天
閣」にて第18回宮崎支部同窓会が行われました。
　４日は梅雨前線が種子島・屋久島付近まで南下し
て九州南部や熊本地方は記録的な大雨となり、開催
が危ぶまれましたが、当日は天気も回復し、大学か
ら伊藤商学部長、同窓会本部から江頭会長、国武組
織委員長にお越しいただき総勢14名で盛大に開催
されました。
　二宮支部長の挨拶から始まり、伊藤商学部長から
大学近況報告等あり懇親会が始まりました。最後に森 

清造さんの「博多祝いうた」で締めていただきました。
　宮崎支部同窓会として今回18回目になりました。
前々回16回参加者32名、前回17回は16名、今回は
前回に比べ1人少ない人数で毎年減少傾向にありま
す。このごろは若手会員にも恵まれず、同窓会として
の活動もワンパターン化しているかもしれません。
　次の宮崎支部長に林 孔裕さんが申し出ていただ
きました。これから林新支部長を中心に学校の教員
等いろいろな分野に声がけをし、メンバーを増やし
同窓会活動を活発にしたいところです。

令和元年7月6日（土）　東天閣にて

宮崎支部

鳥栖・三養基支部長
藤吉 嘉明
（昭和33年卒）

支部設立10周年
祝賀会挙行

　支部設立10周年祝賀会3月10日、光林飯店にて
挙行いたしました。
　冒頭　物故会員に対する黙祷をする。
　来賓の有馬常務理事より支部設立10周年への
祝辞、大学創立90周年事業寄付金の御礼、大学を
取り巻く環境、平成31年度入試における好調な志
願動向、新学部設置後の状況等の報告があり、同窓
会各位からのより一層のご支援をお願いしたい旨
のご挨拶を頂きました。同窓会顧問大木武彦様より
祝辞の主旨、宇佐良則様から会長職の期に設問を
頂きました事由には「理」を貫く人柄であるお先輩と
ご紹介を頂きました。支部顧問宇佐良則様は病気治

療の為入院の事承りましたのでご報告させて頂きま
す。ご全快をお祈り申し上げます。
　祝宴に華を添え祝舞は、栗山カツエ様「黒田節」
演じ舞う姿に陶酔しました。第二祝奏は、ハーモニ
カ演奏近藤道孝様、名曲「荒城の月」他2曲、優しい
音色を楽しみ童心に立ち返る名曲でありました。閉
会の挨拶の中で、支部は10周年を節目として商経
に新たに法学部会員に参加の申し入れをする。久
留米大学100周年に向かってご発展を願い、会員
各位のご家族様のご健勝のことお祈りします。次回
総会は隔年に開催させて頂きます。10周年祝賀会
ご多数のご出席を賜り有難くお礼を申し上げます。

平成31年3月10日（土）　光林飯店にて

鳥栖・三養基支部
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愛媛支部長
池田 愼吾
（昭和59年卒）

第10回愛媛支部会

　平成31年3月9日愛媛支部会を本部より江頭会
長を迎えて開催しました。
　会長より文系同窓会奨学金や人間健康学部等の
大学近況報告等があり、山崎氏（10回卒）の乾杯に
より懇親会が始まりました。
　四国愛媛の支部会も10回目は初参加3名を含め
13名でしたが、過去からの参加者総数は41名とな
りました。今後は全6学部への広がりを目指していき

たいと思います。
　開催にあたり世話人会の方にはお世話になりまし
た。近藤氏（18回卒）には名簿の作成訂正等にご尽
力を頂き感謝申し上げます。今回は他支部会と重な
り校章幕が届かず残念でした。のぼり旗の大きさ
か、紙質のポスターでも各支部に配布されるよう提
案致します。

平成31年3月9日（土）　季節料理「貴州」にて

愛媛支部

都城支部長
吉原 昭郎
（昭５０年卒）

都城支部会だより

　平成３１年１月２６日(土)、都城市の中央通りに面し
た「メインホテル」において、第４５回都城支部総会を
開催いたしました。
　今年は１９日が大学入試センター試験とのことで
２６日に期日設定したのですが山口県支部と重なり、
同窓会本部の国武組織委員長お一人が参加してい
ただきました。
　毎年宮崎支部から二宮支部長、丸田幹事に参加
していただき花を添えていただいているところで
す。総会では議事の会計報告・活動報告そして支部
長が松元氏より吉原への交代等が審議承認され懇
親会へと進みました。本部挨拶で国武組織委員長か
ら江頭会長のご伝言と大学の近況報告・同窓会活
動の在り方などの話がありました。続いて全員で祝

杯を挙げ、会が和やかに始まりました。
　昨年に引き続き第２回なんこ大会を実施しまし
た。結果は地元の竹田氏が優勝し賞状と副賞が贈ら
れました。その後出席者全員で記念の集合写真を撮
り、校歌斉唱の後宮崎支部の二宮支部長から一本
締めのご発声を受け和気藹々のなか無事終了お開
きとなりましたが、その後もまた全員で二次会に繰
り出すこととなりました。
　今年度も明けて１月１１日土曜日１８時３０分より都
城グリーンホテルで開催予定ですので支部会員の
皆様にはなにとぞご参加くださいますようお願いい
たします。詳しくは下記までお問い合わせください。
問合せ : 支部長　吉原昭郎(昭５０年卒)
　　　　０９０－３４６３－７７９６

平成31年1月26日(土)　メインホテルにて

都城支部
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お 知 ら せ

全国支部長会 ○日時　令和元年11月30日㈯　15時より
○場所　ハイネスホテル久留米
※詳細は、支部長宛郵便でご案内致します。

福岡銀行支部長
園田 静児
（平成4年卒）

「福久会」開催

　我々福岡銀行支部は、現役行員74名で構成され
行内でも有数の同窓会規模を誇っています。
　今年度の新入行員採用は残念ながらありません
でしたが、久留米大学同窓会福岡支部の平川支部
長をお迎えし、令和元年7月19日（金）19時から銀
行施設である福岡クラブに於いて「福久会」を開催
しました。

　それぞれの職場とは違い、大学の先輩後輩という
特別な関係で膝を付け合わせ、酒を酌み交わし、学
生時代の思い出話や仕事の身の上相談など賑やか
に開催することができました。
　引き続き職域支部の親交を重ね、励ましたり支え
たりできる関係を醸成して参ります。
　平川支部長、ご参加いただき有難うございました。

令和元年7月19日（金）　福岡クラブにて

福岡銀行支部

支部
だより

T
h
e
 b

ran
ch new

s

9

筑邦銀行支部幹事
星野 博文
（平成3年卒）

親睦を深め
地域貢献を目指す！

　私たち筑邦銀行支部は、母校の所在地である久
留米市に事務局を置く職域支部です。毎年支部の同
窓会を企画しており、2019年も7月12日にハイネ
スホテル久留米にて開催しました。本年は新入会員
5名を迎え、会員数は84名となりました。昭和55年
卒業生から平成31年卒業生までと会員の年代も幅
が広い当支部ですが、年代に関係なく、職域支部な

らではの話題で盛り上がりました。私どもの筑邦銀
行は、地域を興し、ともに成長、発展する銀行をス
ローガンとしております。これからも支部会員の親
睦を深め、活気ある支部活動を通じて、久留米大学
や地域のみなさまのお役に立てるよう尽力してまい
ります。

令和元年7月12日（金）　ハイネスホテル久留米にて

筑邦銀行支部
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令和元年度支部会開催予定
支　　部

関西

長崎

嘉飯

東京

都城

山口県

佐賀県

開　催　日

令和元年10月20日（日）

令和元年10月26日（土）

令和元年10月26日（土）

令和元年11月16日（土）

令和2年　1月11日（土）

令和2年　1月25日（土）

令和2年　3月21日（土）

場　　所

ヴィアーレ大阪

ホテルニュー長崎　桃林

パドドゥ・ル・コトブキ

アルカディア市ヶ谷

都城グリーンホテル

未定

グランデはがくれ

支部長

柴田正昭

荒木　巧

坂口栄喜

鬼山　力

吉原昭郎

橋本良一

大尾正博

平成30年12月1日（土）　ハイネスホテルにて

学内支部長
江口 訓史
（昭和63年卒）

学内近況

　久留米大学には約3,500人の教職員が在職して
おり、内、約100人が文系学部の卒業生です。今年
度も卒業生が事務職員として採用され、6月21日

（金）に月光浴（久留米市東町）にて懇親会を行いま
した。江頭同窓会長、有馬常務理事ご臨席のもと新
会員３名の歓迎、会員相互の親睦を深めることがで
きました。
　今年度も入学式、講義実習、定期試験、オープン
キャンパスが終わり、残り半年となります。キャンパ
ス整備も落ち着き、新しくなった御井学舎、諸先輩
方に懐かしんでいただける風景もまだまだ残ってい
ますので、久留米にお越しの際は、是非お立ち寄り
ください。
※あのく祭：11月2～3日開催予定（１日は前夜祭）

学内支部
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※開催は変わることもあります。
※ホームページの支部会開催予定（http://www2.ktarn.or.jp/~syoukei/shibu.html）もあわせてご覧ください。

平成30年度 全国支部長会
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「日々　成長」

　平成１7年に商学部を卒業し、２年間の講師経験を経て
教諭として１３年目を迎えています。現在は母校である唐
津商業高校で学年主任を務めております。授業では主に
財務会計や原価計算、情報処理といった学生時代で学ん
だ知識や技術を子どもたちの指導に還元しています。ＰＲ
になりますが、本校生徒は礼儀正しく、何事にも全力を尽
くすことができます。この会報を通して、少しでも本校の
魅力を知ってもらえれば幸いです。
　実際に教壇に立ち、悩む日も多々あることは確かです
が、時代の変化に向き合い、日々悪戦苦闘しながらも勉

強しているところです。本校にも久留米大学卒業の方は
数多く活躍されており、改めて、久留米大学で学んでき
て良かったと実感しております。今後は新たな教員の卵
の育成と地元を始め、各方面で活躍できる人材を育てて
いきたいと思います。また、部活動でも運良く野球部の監
督を務めさせていただいております。平成２８年に縁あっ
て甲子園出場を果たすことができました。二度目の甲子
園出場を目指しながら、子どもたちと練習に取り組んで
います。

私の近況

人生折り返し　
まだまだ これから！

　大学入学のときに決めていた事。それは好きなスポー
ツをやって楽しい大学生活を送る事でした。それまで、ま
ともに部活動をした事がなかった私が、幸いにもボクシ
ングに出会い、そこで仲間達と共に練習に熱中できた事
は私にとって宝のような経験です。入部した時は練習の
あまりのきつさに4年間で試合に1勝でもすれば御の字
だと思っていましたら、仲間達の大活躍に刺激を受け、九
州大会3位の成績をおさめる事ができました。それは私
にとって大きな自信となりました。
　卒業して27年、50歳を迎えました。現在は実家の3代
目としてLPガス店を営んでおります。店も落ち着いてき
たので、何か趣味でも持ちたいなと思って始めたのが写

真のように見え
る鉛筆画。1日1
時間程ですが、
毎晩寝る前コツ
コツ描いており
ます。昨年は地元田主丸で初の個展をする事ができまし
た。学生時代のボクシングのように好きな事にとことん
はまってやるという訳にはいきませんが、出来る範囲で1
枚1枚作品を作り続けていこうと考えています。そして何
よりも楽しんで描くことを一番念頭に置いて今後の人生
を更に充実させられたらいいなあと思う次第です。

私の近況

吉冨 俊一 （平成17年卒）

相良 泰志（平成４年卒）

～私 の 近 況 ～

大好きなマーロン・ブランド
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コーラス愛好会　中島 邦彦（昭和41年卒）

KUC愛好会だより
　久留米大
学コーラス
愛 好 会
（KUC）の平
成最後の集
いを2月26
日地元久留

米のブリヂストンクラブで開催しました。参加者は16名で
したが、卒業後、現役の合唱団員として活躍されている
方々もおられ、すばらしい歌声で合唱曲や民謡を披露して
いただき、なごやかな雰囲気の中で楽しいひと時を過ごし
ました。
　又、近々後期高齢者になる方から記念に宮崎名物「たま
たま」という「きんかん」の差入れがあり、その場で試食させ
ていただき少し早目のハッピーバースデーとなりました。
　当会場は、昔、ブリヂストン会社の迎賓館としての歴史
がある建物だときいております。私たちが宿泊した翌日は
休館日で朝食なしで、チェックアウトのときは裏階段から退
出し、部屋の鍵は各室に置いたまま退出して下さいと言わ
れ、後のことが気にかかりながら久留米を去った同窓会で
した。
　一寸と変わった体験をした一日でした。

応援団指導部OB　朝久 岩生（昭和48年卒）

應援團指導部ＯＢ会
　押忍、久留米
大学應援團指
導部ＯＢ会が令
和元年6月15
日（土）18時か
ら西鉄久留米
駅東口にある

ハイネスホテル久留米で20名の参加のもと行われた。
　今回も２０代団長木原茂利（商２２回生）、２４代団長西頼圭
輔（２７回生）、副団長江口晋仙（商２７回生）の世話により実
現しました。会は９代団長梅野徹臣（商10回生）の開会の辞
で、語り継がれている團発足の経緯、時代背景などを交え
運動部部活への応援をはじめとした活動成り行きなど語っ
ていただきました。宴たけなわでは、当時応援団は運動部
活動の応援のほか応援団の心意気を演舞に取り入れ謳い
踊っていましたが、薄ら覚えと足腰の衰えを感じながら演舞
を披露してくれる者もいました。また羽織袴で今練習中の日
本舞踊、北島三郎「祭り」を１９代副団長権藤文秀（商２１回
生）が披露してくれました。会は２次会へと流れ１０代リー
ダー長の高松清廉（商12回生）のエールで締めくくられまし
た。押忍

OB会長　向山 将貴（平成8年卒）

第47回会計学研究部OB会開催
　平成30年11月10
日（土）午後6時より「鳩
屋別館」にて第47回久
留米大学会計学研究
部OB会を開催致しま
した。OB会を毎年11

月に開催しておりまして、今回はOB22名と現役学生3名と
計25名の参加でした。
　総会では、OB会50周年に向けてなどについて話し合い
ました。又、現役学生の方よりプロジェクターを使ったクラ
ブの活動報告があり、懇親会では、学生・OBの自己紹介や
恒例の60歳の還暦を迎えられた4人の方へ赤いチャンチャ
ンコ授与等で大いに盛り上がりました。最後は、中村途明さ
ん（昭和52年卒）の締めの音頭でOB会を終了しました。
　2年後の第50回の記念OB会に向けて、今年の第48回
OB愛への多くの参加をお願い致します。期日：令和元年11
月16日（土）、場所は未定です。
お問い合わせ先
坂本真司（昭58年卒）携帯℡：090-1178-2692
向山将貴（平成8年卒）携帯℡：090-2582-9532
E-mail：chitose-mukaiyama@royal.ocn.ne.jp

ラグビー部監督　三重野 貴文（昭和59年卒）

原田康平部長退職記念祝賀会

　平成31年3月2日、久留米ホテルマリターレ創世に於い
て、久留米大学ラグビー部OB会（御井学舎）主催による、原
田康平部長の退職記念祝賀会を開催致しました。
　原田先生には、平成7年度から副部長として、11年度か
らは部長として、24年間の長きに渡りラグビー部をサポー
トして頂きました。この間にたくさんの試合観戦、又OB会行
事には常に出席して頂き、現役学生へのエール、卒業生へ
のアドバイスなど、多くのご支援を賜りました。
　祝賀会には、陰ながら長年サポートして頂きました奥様に
もご同席頂きました。関東、四国など遠方からのOBの参加
もあり、思い出のスピーチ、記念品、花束の贈呈などで大い
に盛り上がりました。原田先生からは、今後も久留米大学ラ
グビー部を恒久的に応援していくとのお言葉頂きました事
を含めて、祝賀会のご報告と致します。
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第１７代ＯＢ　富安 隆一（昭和55年卒）

弓道部『第６回御井練成会』開催！！
監督・OB会事務局長　笛田 靖彦（平成元年卒）

ボクシング部OB会
　弓道部では「御井練成会」
と称し、毎年ＯＢ・ＯＧによる
集いを開催しており、昨年
は１１月４日（日曜日）にＯＢ・
ＯＧならびに弓道部顧問の
土肥勲嗣先生（法学部国際

政治学科）および歴代監督の先生方ご来賓の下、総合スポーツ施設と
して昨年竣工したばかりの久留米アリーナ（久留米市東櫛原町）の弓道
場におきまして盛大に開催いたしました。
　午前中は、歴代監督で現在久留米弓道連盟会長の弓道教士七段
水田英敏先生の「矢渡し」により競射会の幕が開けました。競射会で
はＯＢも現役弓道部員らとともに的に向かい、気合伯仲した熱戦が繰
り広げられました。ＯＢの中には卒業後、四十数年ぶりに弓を握られ
た方もおられましたが、ブランクを感じさせない行射と的中を披露さ
れました。
　午後は、参加者全員で輪になって昼食会を行い、現役弓道部員らに
よる自己紹介をはじめ、ＯＢによる在学当時の懐かしい思い出話や近
況報告などで会話が弾み、盛会のうちに終了いたしました。
　今後も開催を予定していますのでＯＢ・ＯＧの皆様方は是非ともご参
集ください。なお、弓道部ご出身のＯＢ・ＯＧの方で、「御井練成会」のご
案内状がお手元へ届いていない方は、以下までご連絡ください。
御井練成会事務局連絡先
世話人 富安隆一（昭和５５年卒）携帯 ０９０－７９８２－３００６

国武 勝征（昭和42年卒）

久留米・県南・八女
支部合同親睦ゴルフ

　平成31年4月4日（木）八女上
陽ゴルフ倶楽部にて3組12名
の参加でした。
　優勝は辻改治（商15回生）で
2位は青木敏浩（商15回生）そ
して3位が原口彰（商14回
生）。次回の秋季は11月の予
定です。

第16回春季

朝久 岩生（昭和48年卒）

久留米ＯＢ会
ゴルフ開催

　令和元年5月17日（金）福
岡支部ゴルフコンペを玄海
ゴルフクラブで行いました。
参加16名で優勝は李憲章
氏(商10回生)、準優勝は青
木敏浩氏（商15回生）でし
た。次回は10月前後を予定
しております。

第６６回

山浦 秀憲（昭和48年卒）

東京支部ゴルフ同好会
コンペ開催報告

　第22回ゴルフコンペを平成30年10月17日（水)玉川カ
ントリーGCにて開催致しました。10名が参加し、山口和
幸氏(商18回生)が春秋連続優勝に輝かれました。
　第23回コンペは平成31年4月10日（水）アドニス小川
カントリー倶楽部に集合したところ、季節外れの積雪で
コースがクローズ。再コンペを令和元年5月21日(火)唐沢
ゴルフ倶楽部で開催するも豪雨と棄権者もあり不成立。3
度目の企画を10月15日(火)開催予定です。

　令和元年7月13日（土）12時よりハイネスホテ
ル久留米に於いて第14回久留米大学ボクシン
グ部OB会が開催されました。
　このOB会には、商学部1回卒 石橋茂氏（ボク
シング部創設者）、医学部2回卒 中山和道氏（久
留米大学名誉教授）、商学部4回卒 田中禮次郎
氏 音楽プロデューサー(元キングレコードディレ
クター）、同期の瓊田千之氏 真宗大谷派栄恩寺
住職(ボクシング部OB会長）、商学部11回卒 宮
原岩政氏（前久留米大学常務理事・元全国都道
府県議会議長）をはじめ総勢17名の出席者のも
と盛大に開催されました。久留米大学校歌を会
の最後に合唱し、来年の再開を誓い合いました。
今回ご欠席　医1回卒 楠原正一氏（前久留米大
学医学部連合同窓会長）、商1回卒 柏木武美氏 
㈱柏木興産(元行橋市長）、医4回卒 薬師寺道明
氏(久留米大学名誉学学長）

第２２回
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文系学部（文学部、人間健康学部、法学部、経済学部、商学部）
入試区分

総合型選抜
（AO入試）

スポーツ
特別推薦入試

指定校推薦入試

文学部、人間健康学部（総合子ども学科）、
法学部、経済学部、商学部

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

文学部、人間健康学部（総合子ども学科）、
法学部、経済学部、商学部

人間健康学部（スポーツ医科学科）

文学部、法学部、経済学部、商学部

文学部、人間健康学部（総合子ども学科）、
法学部、経済学部、商学部

一般推薦入試

一般入試（前期）

センタープラス
入試

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

一般入試（後期）

編入学入試

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

専攻科入試 文学専攻科、法学専攻科、
経済学専攻科、商学専攻科

医学部（医学科）

医学部（看護学科）

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

一次
二
次
一次
二
次

11月1日（金）
▼

�11月6日（水）

1月4日（土）
▼

1月20日（月）

2月17日（月）
▼

2月27日（木）

8月26日（月）
▼

�9月5日（木）

9月9日（月）
▼

�9月18日（水）

1月4日（土）
▼

1月20日（月）

1月4日（土）
▼

1月27日（月）
2月17日（月）
▼

3月5日（木）

11月1日（金）
▼

11月6日（水）

12月2日（月）
▼

12月9日（月）

̶ ̶

大学入試
センター
試験利用
入試

留学生
入試

一期

二
期

A
日程

B
日程

※入学申込締切＝入学金の納入締切および入学手続書類の提出　入学手続締切＝入学時納入金から入学金を差引いた金額の納入および入学手続書類の提出
　申込締切と手続締切が分かれていない入試区分は一括納入となります。
※1　医学部医学科の一般入試（前期）解答例閲覧は2020年2月4日（火）13：00頃を予定（詳細はホームページにて告知します）
※2　医学部医学科の一般入試（後期）解答例閲覧は2020年3月11日（水）13：00頃を予定（詳細はホームページにて告知します）

一次
二
次

※入学申込締切＝入学金の納入締切　入学手続締切＝入学時納入金から入学金を差引いた金額の納入および入学手続書類の提出
　申込締切と手続締切が分かれていない入試区分は一括納入となります。
※編入学試験には、法学部の「編入学試験（社会人・学士入学）」も含みます。　　※地方会場は決定次第、久留米大学入試情報サイトでお知らせします。

募集学部・学科 出願期間 試験日

11月16日（土）

3月9日（月）

2月1日（土）

2月9日（日）

2月10日（月）

大学入試
センター試験
1月18日（土）
1月19日（日）

2月7日（金）

2月20日（木）
▼

2月27日（木）
1月6日（月）
▼

1月10日（金）

3月9日（月）

2月7日（金）

11月16日（土）

2月8日（土）
▼

2月26日（水）

2月20日（木）
▼

2月27日（木）
3月9日（月）

2月20日（木）に
通知する

3月16日（月）に
通知する

11月25日（月）

3月12日（木）

3月19日（木）

試験地 合格発表日 入学時納入金の納入および
入学手続書類提出締切日（必着）

入試区分 募集学部・学科 出願期間 試験日 試験地 合格発表日 入学時納入金の納入および
入学手続書類提出締切日（必着）

入 試 日 程

10月5日（土）

10月5日（土）

3月8日（日）※2

3月16日（月）

11月16日（土）

10月16日（水）

11月25日（月）

本学（御井）

̶

本学（御井）

本学（御井）

本学（御井）

本学（旭町）

本学（旭町）

本学（御井）

本学（御井）、山口、
北九州､福岡､佐賀､
長崎、熊本、大分、
宮崎、鹿児島、
広島（2月10日のみ）、
沖縄（2月10日のみ）

9月20日（金）

10月16日（水）

11月25日（月）

2月20日（木）

3月16日（月）

11月26日（火）

12月19日（木）

3月23日（月）

3月23日（月）

3月16日（月）に
通知する

3月23日（月）

12月19日（木）

3月26日（木）

一次
二
次

12月16日（月）
▼

1月15日（水）

2月7日（金）

2月20日（木）

2月20日（木）

2月1日（土）※1

2月13日（木） 本学（御井）

本学（御井）、東京 入学申込締切 2月28日（金）
入学手続締切 3月23日（月）

入学申込締切 2月28日（金）
入学手続締切 3月24日（火）

入学申込締切 2月28日（金）
入学手続締切 3月23日（月）

入学申込締切 2月28日（金）
入学手続締切 3月23日（月）

2月20日（木）に
通知する

入学申込締切 2月28日（金）
入学手続締切 3月23日（月）

医学部（医学科）

一般推薦入試
地域枠推薦入試

一般入試（前期）

一般入試（後期）

福岡県特別枠推薦入試

11月1日（金）
▼

11月6日（水）

※入学申込締切＝入学金の納入締切および入学手続書類の提出　入学手続締切＝入学時納入金から入学金を差引いた金額の納入および入学手続書類の提出
　申込締切と手続締切が分かれていない入試区分は一括納入となります。

11月16日（土）

2月5日（水）

11月25日（月）

入試区分 募集学部・学科 出願期間 試験日 試験地 合格発表日 入学時納入金の納入および
入学手続書類提出締切日（必着）

本学（旭町）

本学（御井）、熊本、
大分、鹿児島

12月19日（木）

3月16日（月） 3月24日（火）

医学部（看護学科）

一般推薦入試

一般入試（前期）

センタープラス入試

大学入試
センター試験
利用入試

社会人入試
帰国子女入試

文学部、人間健康学部、
法学部、経済学部、商学部

11月1日（金）
▼

�11月6日（水）
11月16日（土） 11月25日（月）に

通知する
入学申込締切12月19日（木）
入学手続締切 1月23日（木）

12月16日（月）
▼

1月27日（月）

12月16日（月）
▼

1月15日（水）

A
日程

B
日程

大学入試
センター試験
1月18日（土）
1月19日（日）2月17日（月）

▼
3月5日（木）

̶

入試に関する問い合わせ先 入試情報サイト　https://www.kurume-u.ac.jp/site/nyuushi/
TEL 0942－44－2160 FAX 0942－43－4539　nyuushi@kurume-u.ac.jp久留米大学入試課
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●今年の7月に続いて8月も九州北部（久留米近郊・佐賀）の
記録的な大雨で冠水による床上浸水、床下浸水、車両水没
など被害に遭われた方々に心よりお見舞い申し上げます。
●スポーツの秋を迎え、熱中症対策もしっかり対応されて
健康的な日々をお過ごしください。

　（広報委員長　原口彰）

編集後記

就職部からのお願い

　卒業生も約30,000名の陣容となり会報にもかなり
の費用を要します。このところを十分にご理解いただ
き、会費を納入くださいますようお願いいたします。
　なお、お振込みの際は同封の払込用紙（一般会員
の方のみ同封）をご利用下さい。住所、氏名、電話番
号のみでは確認できない場合がありますので、おわか
りの範囲で卒業（年、学部学科）、学籍番号、会員番
号、所属支部、勤務先をご記入下さい。

　久留米大学就職部では、文系学部を卒業後3年
以内の卒業生に対して就業状況等に関する卒後調
査を実施いたします。記名式の調査となることから
回答については任意となりますが、何卒ご協力くだ
さいますようお願いいたします。詳細は下のQR
コードを読み取りご回答ください。
〈問合せ〉 
就職・キャリア支援課（担当：山本）
TEL 0942-44-6413

　住所等お変わりの方はお忘れなく同窓会本部までお知らせ
ください。電話、ファックス、メールをご利用ください。

TEL 0942-44-2432　FAX 0942-44-3846
URL　http://www2.ktarn.or.jp/~syoukei/
メールアドレス　syoukei@ktarn.or.jp

住所連絡のお願い

終身会費　15,000円（１回限り）
年 会 費　 3,000円（年１回）

会費納入のお願い

※どちらかお選びの上、郵便局からお支払い下さい。

令和元年7月22日　蔵屋敷そう馬わからにて令和元年7月22日　蔵屋敷そう馬わからにて

年1回の医・商経・法・文学部同窓会会長・副会長による
連合同窓会運営委員会が開催された。
年1回の医・商経・法・文学部同窓会会長・副会長による
連合同窓会運営委員会が開催された。
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